

コープの
なかま

命名10周年! 「鹿野あじわい豚」に 想いを込めて



コープやまぐちが産直三原則に基づいて取り組む「産直」。山口県の産地応援企画として、今回は「鹿野あじわい豚」でおなじみの産直パートナー、鹿野ファーム（周南市）代表取締役の隅明憲さんにお話を伺いました。



►鹿野ファーム
代表取締役社長
隅明憲さん

2012年には名称を 「鹿野あじわい豚」に

- 産地・生産者が明確であること
- 肥育・肥培方法・管理が明確であること
- 生産者との交流が行われること

気がついたら 会社を手伝うこと!?

ファームは立派上りがたせからの会社でしたから、経営状態は当然良くなかった。経理や総合職など的人材も必要ひつじがおった。山口で経理を手伝つものになつたといひがきっかけで、気が付いたり会社の一員になつてつまつたね(笑)。

慣れない土地で始めた養豚

地元山口を離れて東京で就職し、生活が安定してきた頃、養鶏業を営んでいた父から養豚を始めたことを聞かされたといひ隅明憲さん。「地元に戻りたかったとは思つてこないが、たんだよ」と話す隅さん。地元山口を離れて東京で就職し、生活が安定してきた頃、養鶏業を営んでいた父から養豚を始めたことを聞かされたといひ隅明憲さん。「地元に戻りたかったとは思つてこないが、たんだよ」と話す隅さん。

「私も仰る、創業メンバーは全員山口市の出身なんですよ。だから初めは『鹿野』、とうう慣れない土地での事業に苦労しましたね」と語る隅さん。「鹿野を選んだのは、父の知人のつてび、土地を紹介してやつてたじがきっかけでした。元々は稻作で使つてこたといろが耕作放棄地となつてしまふ話を聞き、引き取つて農場を構えることとなりました」。しかし、地元とのつながりが全くない状況からのスタートは、簡単な道のりではなかつたところです。「鹿野の方々からしたら、よそものが突然山の中に入りてきて、養豚を始めるところ」という思いで、当初は大変冷ややかな目で見られていました。鹿野

じました。しかも当時の養豚は3ヶ月労働(もつぶ、きたなご、くわう)の最たるもので、それをどうから来たかを分からない人たちが事業を始めゆうござつた。我々に協力してくれる方はほとんどいませんでした。転機となつたのは、ハムやソーセージなどの加工品製造・販売を手掛けるようになつた頃のこと。ちょうどその年にコープやまぐれとの取引を開始しました。「生協さんでは、食肉はわからんですが、加工品についても完配のカタログ・店舗で紹介いただけ、やれによつてロゴマークが広がつてきましたと実感してます。鹿野」の組合員さんがたくさんおるので、会社の知名度、商品の評判が地域に広まる」とに繋がりました。創成期の苦難を支えてもらつたのは間違いない。生協さんや組合員さんのおかげだと思つてこます。



すめの食べ方は、ズバリ『豚肩ロースのトンカツ』ですよ!」

気がついたら 会社を手伝うこと!?

▲鹿野ファーム本社

